

PARIS-TURF LIVE NOUVEAU
L'expertise en toute simplicité !

Installez l'application

Available on the App Store

GET IT ON Google Play

PLUS DE 400 GAGNANTS LORS DU DERNIER MEETING GRÂCE À NOS 7 CONSULTANTS !

36 01 LA LIGNE INFO COURSES

RETROUVEZ, EN EXCLUSIVITÉ, LEURS PRONOSTICS ET CONSEILS DE JEUX.

PROGRAMME SAMEDI

Quinté

AUTEUIL
R1 11h15.....p.4 à 8

CRAON
R2 9h55.....p.9

SALON-DE-PROVENCE
R3 11h55.....p.10 à 18

TOULOUSE
R4 16h20.....p.19 à 22

PORNICHET
R6 18h15.....p.23 à 25

VENREDI 20 NOVEMBRE 2020-N°25662-2,40 € ÉDITION NATIONALE

PARIS-TURF

LES COURSES EN CONTINU SUR PARIS-TURF.COM PARIEZ EN LIGNE SUR NOTRE SITE GENYBET.FR



73^e PUIS 74^e SUCCÈS EN 2020 POUR MARIE VÉLON

LA TÊTE DANS LES ÉTOILES

NOUVEAU RECORD FÉMININ DE VICTOIRES. Après avoir remporté son premier Quinté+, mardi, à Saint-Cloud, la jeune Marie Vélon a établi un nouveau record de victoires en une saison pour une femme jockey, jeudi, à Lyon-La Soie, là où elle avait perdu sa décharge, le 20 décembre 2019. En selle sur Special Appeal, elle a décroché son 73^e succès de l'année, puis un 74^e... Historique !

Marie, tout d'abord, rappelez-nous dans quel contexte avait débuté l'année...
J'ai remporté ma 86^e course le 20 décembre 2019, lors de la dernière réunion de la saison à Lyon-La Soie. J'ai donc démarré sans ma décharge. C'était l'année que je redoutais le plus. L'idée était de rester régulière et de garder la confiance de mon patron. J'avais fait quarante gagnants avec la décharge et, en étant optimiste, je me disais que viser vingt ou trente succès cette année était raisonnable.

• Avant le confinement, vous ne totalisez que cinq victoires. Étiez-vous inquiète ?
Non, je n'étais ni déçue ni inquiète, car cela se passait plutôt bien. Je montais régulièrement, j'avais fait deux gagnants à Cagnes, puis j'avais gagné à Lyon en rentrant et obtenu pas mal de places.

• Puis il y a eu le confinement...
"Quand les courses se sont arrêtées, ça

m'a fait peur, car ce n'était pas le bon moment. Évidemment, ça ne l'était pas pour personne, mais je commençais en tant que professionnelle et j'ai pensé que j'aurais du mal à redémarrer à la reprise. Mais on a retrouvé la confiance des clients, même si le contexte ne m'était pas favorable.

• Comment s'est passée la reprise, au mois de mai ?
J'ai rapidement fait des gagnants et la confiance s'est vite installée. Ensuite, nous sommes arrivés sur le meeting de Vichy, où Jean-Pierre Gauvin a amené des chevaux prêts et je n'ai eu qu'à transformer les essais. L'écurie a fait un superbe meeting et cela m'a bien aidé. C'est un cercle vertueux : plus on gagne de courses, plus on vous appelle pour monter de bonnes chances.

• Vous avez remporté vingt courses au mois d'août. Le tournant de la saison aura-t-il été votre collaboration avec Jules Susini ?
Ouais toujours été un très bon ami. On en avait déjà discuté mais, en tant qu'apprentie, je n'avais pas besoin d'un agent. Avec la décharge, j'avais beaucoup de montes. Ensuite, cela s'est fait naturellement. Il a de très bonnes relations avec Jean-Pierre Gauvin, ce qui lui permet d'optimiser mes réunions et mes déplacements. Je n'ai besoin de ne rien occuper de rien. Après Vichy, je craignais que le soufflé ne retombe. Mais finalement, nous avons maintenu un bon rythme. Jules a fait, et continue de faire, un travail extraordinaire. Jean-Pierre n'a également pas fléchi. Il me soutient depuis le début et c'est très important pour moi.

• La Cravache d'Or commençait à s'entrevoir ? Le record aussi ?
Avec ces bons résultats, la Cravache d'Or était devenue un objectif. À cette époque, le classement était assez serré, avec Axelle Nicco qui alignait les victoires, Delphine Santiago qui était toujours là, mais aussi Coralie Pacaut et Ambre Molins. Il n'était alors pas question du record, d'autant plus que nous avions été à l'arrêt pendant plusieurs semaines. Ensuite, Delphine et Axelle se sont malheureusement blessées et je suis passée en tête. Le but était de rester devant, puis quelques clients m'ont poussée à viser le record. Il n'en a pas fallu plus à Jules pour redoubler de travail. Il est surmotivé ! Moi, je n'y pensais pas trop. Être Cravache d'Or, c'était déjà magnifique. Le record, c'est la cerise sur le gâteau.

• Avez-vous conscience d'avoir pris une autre envergure ?
Désormais, on me fait confiance, même dans des courses où je ne bénéficie pas de la décharge. Mais je ne suis pas la seule, on a vu Ambre et Sibylle (Vogt) remporter un gros handicap, sans la remise accordée aux femmes. J'ai même été au départ d'un groupe ! Faire monter les femmes est entré dans les moeurs et on ne se pose plus de question. De mon côté, j'ai encore beaucoup de choses à améliorer. Il ne faut pas perdre de vue que je n'ai que trois ans et demi de métier et je réalise avec des jockeys qui ont dix ans (ou plus) d'expérience. Je suis loin d'avoir atteint leur niveau.

• Quelle est l'ambiance dans le vestiaire ?
"Comme dans toute compétition, il y a

des rivalités, mais elles sont saines. On gagne une course, cela fait de la pub pour les autres. Si une seule d'entre nous gagnait tout, on ne s'en sortirait pas. On essaie de se tirer vers le haut. Le niveau s'est considérablement élevé ces derniers temps et c'est logique puisque nous montons bien plus régulièrement."

■ JOHAN GÉRARD

• Quels sont des objectifs ?
"Je veux continuer sur cette lancée. Gagner des courses et monter de bons chevaux. Je ne veux surtout pas être une étoile filante, mais vraiment m'installer parmi les meilleurs. Je veux aussi remercier tous les entraîneurs et propriétaires qui me font confiance et qui ont contribué à cette réussite. Je suis touchée lorsque je vois des gens contents d'avoir apporté leur pierre à l'édifice. C'est la spécificité de notre sport. Le jockey est souvent sous le feu des projecteurs, mais la réussite est collective."

■ F. BÉA

Marie Vélon vue par Jean-Pierre Gauvin

Très ému à l'issue de la victoire de Special Appeal, Jean-Pierre Gauvin réagissait : "Je suis fier de ce qu'elle a réalisé et elle le mérite ! C'est un modèle d'abnégation, de travail et de sérieux. Elle a les pieds sur terre et a su appliquer les bons conseils qu'elle a pu recevoir, dès le départ. Que ce soit moi ou mes propriétaires, nous apprécions son talent et son état d'esprit. Depuis le début, elle sait ce qu'elle veut et elle a tout fait pour l'obtenir. Il y a encore un an et demi, elle s'attachait les services d'un coach sportif afin d'être irréprochable sur le plan physique et d'arriver au top pour monter. Je le répète, cette réussite est amplement méritée."

■ J. G.

La réaction de Jules Susini, son agent

"D'un point de vue managérial, je ne vois pas de différence entre un jockey qui a dix ans d'expérience et Marie. Tout est calibré à la perfection avec elle. Je peux dormir sur mes deux oreilles. Je savais, quand j'ai décidé de lui proposer mes services, que c'était le bon moment pour elle et pour moi d'exploiter au mieux ses indéniables qualités à cheval. Nous sommes complémentaires et, croyez-moi, que j'en apprendrais avec elle tous les jours du haut de ses 20 ans."

■ J. G.

AUTRES RÉUNIONS

► Khemisset R5 14H10 (p.9)

► Ageduc R7 20H00 (p.9)

www.paris-turf.com/courses/les-courses-du-jour

AUJOURD'HUI

R1 PARIS-VINCENNES P.2

R3 PAU P.2

R4 LE MANS P.2

R5 GRAIGNES P.2.2

Hier Quinté à FONTAINEBLEAU

12 15 10 4 7

Ordre : 9.614,20 € pour 2 €

FAKIR DU LORAUZ DANS LE "BRETAGNE"

Mickaël Charuel répond à nos questions

LIRE EN PAGE 3

OBSTACLE

Tout est O.K. pour "Docteur"

Héros du dernier Grand Steeple-Chase de Paris, le champion des époux Gasche-Luc, **Docteur de Ballon**, a bien récupéré et se prépare désormais en vue du Prix La Haye Joussetin (29 novembre), comme l'a indiqué Lisa Carbery : "Docteur" a bien encaissé sa course et n'a pas pris dur. Il a travaillé mercredi matin et était très bien jeudi, gai et souple. Dans dix jours, le terrain sera probablement plus pénible que le jour du Grand Steeple, mais cela ne m'inquiète pas, car il s'adapte à tout et a l'avantage d'avoir davantage de fraîcheur que ses rivaux."

■ F. BÉA

Angelo Zuliani déjà en selle

Même s'il ne compte pas "brûler les étapes, afin de ne pas aggraver [sa] fracture au niveau du radius", Angelo Zuliani est déjà de retour à l'entraînement. "Depuis mercredi, je monte un lot ou deux le matin, confirme l'actuel leader du classement des jockeys. J'espère retrouver la compétition dès mardi (à Compiègne)." Alors qu'on évoquait une fin de saison prématurée après sa chute dimanche dernier à Auteuil, le pilote de 21 ans semble plus déterminé que jamais à aller chercher sa première Cravache d'Or. Il compte à ce jour huit victoires d'avance sur Clément Lefebvre.

■ F. ARC.

TV

La résistance s'organise

Le 5 novembre, Paris-Turf révélait qu'un nouveau redressement était à craindre à propos de l'épineux dossier de la TVA. En cause, une disposition éventuelle dans la Loi de Finances 2021 prévoyant la suppression du versement de la TVA sur les gains de courses pour les propriétaires y étant assujettis. Sachez que le CIFCE (Conseil indépendant pour la filière cheval et ses entreprises) s'est penché sur le sujet, à trois reprises, en novembre, en réunissant des experts et des représentants d'associations professionnelles sur cette question. Résultat ? Sensibilisés, les élus vont tenter d'obtenir un délai d'un an avant la mise en application. Fraîchement réélue en Côte-d'Or, la sénatrice Anne-Catherine Loisier, a déposé un amendement en ce sens.

■ S. C.

M 00150 - 1120 - F: 2,40 €

Suisse : 4.20 CHF